
第１回教育委員会（臨時会） 
 
【日 時】平成２１年１月７日（水）午後４時１０分～５時０２分 
【場 所】役場大栄庁舎 第１会議室 
【出席者】吉田 助三郎委員長・河本 恒夫委員長職務代理者・斎尾 暁美委員・磯江 典子委員・ 

岩垣教育長・三好教育総務課長・岡本指導主事・阪本指導主事・幸田教育総務課長補佐 
【議事日程】 
 １ 会議録署名委員の指名 
 ２ 協議事項  平成２１年度全国学力・学習状況調査について 

（吉田委員長）平成２１年度全国学力・学習状況調査についての説明を求める。 
（岩垣教育長）・１２月２５日に鳥取県教育委員会主催の町村教育長会が開催されその中で、鳥取県情

報公開条例改正案の検討経過の説明があり、最終案（１１月２２日）の中で、全国学力調査情報

の使用に当たっての配慮が明記された。 
鳥取県教育委員会は、公表はしないが、開示があった場合は開示をする。 
○平成２１年度全国学力・学習状況調査に関する実施要領の主な変更点について 
・調査結果の活用では、教育委員会・学校等において、調査の目的を達成するため、調査結果

を活用した取組に努めることを明確に位置づけた。 
      ・調査結果の取扱いに関する配慮事項では、教育委員会や学校ごとの配慮事項が明確となるよ

う記述を整理した。 
・留意事項では、教育委員会、学校等において、調査結果を分析・活用し、教育及び教育施設

の改善に向けた取組を進めるための体制を整備することが明記された。 
○このテストを２年間実施したところであるが、各小中学校長から次のような意見がありました。 

      ・業者の方がテスト対応の教材を売りに来られる。 
      ・弊害は起きていない。 
      ・中学３年生は、結果が個人に渡るのが９月なので、個人に対する手立てが遅くなる。 
      ・小中学校での分析・考察・手立ては自信を持ってやっている。 
      ・２教科のテストだけで、学校・児童生徒を評価する風潮は、よくない。 
      ・各学校長が、この開示・非開示問題のための会合出席により、忙殺された。 
      ・全国学力テストを実施して、活用するにはよいのではないか。 

（岩垣教育長）この会では、参加するか。しないかを検討してほしい。 
（吉田委員長）只今の説明について質疑・意見を求める。 
（意見）全国学力テストを受けることは、必要だと思います。町内の子ども達がどのような傾向であ

るのかを分析、確認するためには、必要だと思います。データー分析により、北栄町教育委

員会としての対応・対策を考えられる。 
（意見）文科省等の取り組みが曖昧と思われますが。 
（岩垣教育長）国会の審議の中で５年間となっているが、この要領の中には規定されていない。また、

県の新しい事業についてもまだ形となって表れていない。 
（吉田委員長）公表・開示についてはどうですか。 
（意見）各小中学校で公表している分で十分と思います。 
（吉田委員長）保護者向けについては、全国平均・県平均をだしているが、他県との比較はありませ

んが、そのことはどうですか。 
（意見）全国・県平均との比較が分かればそれでいいと思います。 



（意見）結果は結果として受け止めて、学校も家庭も手立てをしていけばいいと思う。 
（岩垣教育長）北条地区は小中連携事業で、また大栄地区は中高連携事業のなかで家庭学習の手引き

を作り、家庭学習の習慣化を呼びかけている。 
（意見）学校から保護者にもっと呼びかけをしていただきたい。やりとりがあってよい。学校と保護

者のコミュニケーションがあればよい。 
（意見）県の学力テストはありますか。 
（回答）県の学力テストが終わって、この全国学力テストが始まった。また、町内の学校ではＮＲＴ

（標準検査）のテストを実施している。個人に反映することが多い。 
（吉田委員長）やるからには、個人にプラスになる方向で活用していかなければならないと思ってい

る。 
（意見）多面的な分析をするのは文部科学省と思っているが、文科省の思い・ビジョンがないので、

市町村に降りてきている。 
（吉田委員長）全国学力テストをやめる意見はないようですが、その他開示等で何かありますか。 
（意見）数字を読み取って、町民がどう感じられるか。 

報道機関が開示請求し、開示された場合公表と同じ。情報が適切に使われるものかを考慮し

なければ。 
（意見）テスト結果の分析・町のアンケートの結果等を話し合っていただける会を作ることが必要。

もっと積極的に保護者・地域に提供していくことが大切ではないか。 
（意見）様々な意見を聞くことで、視野を広めていくことになるため、子ども達をより豊かに伸ばし

ていく機会を作っていただきたい。 
（意見）全国学力テスト結果の資料の提供を早い時期にお願いしたい。 

 ３ その他 
・平成２０年度市町村教育委員会教育委員研修会の開催について報告等 

 
次回定例教育委員会は、１月２７日（火）の予定とします。 

 
 


